

Carême -5-

Nous voudrions voir Jésus. C'est la demande faite par des Grecs au lendemain du dimanche des rameaux, au lendemain de l'entrée triomphale de Jésus à Jérusalem. Ces gens sont des sympathisants de la religion juive, qui sont montés à Jérusalem pour la fête de la Pâque. Alors, ils ont entendu parler de son entrée triomphale. Ils ont entendu parler de ses miracles, de son enseignement. Ils partent alors à la recherche des disciples de Jésus et finissent par trouver Philippe. Philippe dont le nom est grec et qui parle probablement grec. Ils s'approchent de lui et lui font part de leur désir le plus cher: voir celui dont tout le monde chante les louanges.

Nous voudrions voir Jésus. Comme c'est une demande que j'aimerais entendre souvent ! C'est une demande qui surgit aussi de mon coeur et du coeur de quiconque désire Dieu. Nous avons tous envie de la faire nôtre, cette demande. Imaginons un peu ce qui se passerait si nous pouvions voir Jésus descendre l'allée centrale de notre église ! Nous serions dans l'allégresse et l'admiration. Mais ce n'est pas ainsi que Jésus se manifeste...

L'Évangile de ce dimanche nous donne une autre réponse de Jésus à l'attente de ces Grecs. Ils désirent le voir, oui d'accord. Mais cette manifestation de Dieu qu'ils désirent voir, qu'ils sont invités à accueillir, devrions-nous dire, sera celle d'un crucifié . . .

N'oublions pas que l'événement en question a lieu pendant la semaine sainte, au lendemain du dimanche des rameaux. C'est la grande semaine où Jésus va être glorifié, mais pas comme les hommes le pensent, ou le souhaitent. C'est l'heure que Jésus attend depuis le début de sa mission. Ils vont voir un homme, semblable à tous les autres hommes". Ils vont voir un homme affreusement bouleversé de penser qu'il va perdre sa vie... ***“Que dirais-je ? Père, délivre-moi de cette heure ?”*** Ils verront la mort de celui qui est l'auteur de la vie, un homme élevé au-dessus de tous, cloué sur deux poutres en bois. Ce Jésus, élevé de terre, connaîtra la gloire puisqu'il attirera à lui tous les humains, mais ce sera sous les traits d'un criminel !

Le Christ s'adresse à chacun/chacune de nous, ce matin. Car nous aussi, nous voulons voir Jésus. Mais il nous fait comprendre une chose très importante: nous le rencontrerons là où nous ne pensions pas le trouver. Il reste toujours visible mais sous des traits que nous n'avions pas imaginés. Il est dans ce malade que nous allons visiter sur son lit d'hôpital: dans cette personne handicapée retenue à la maison: il est cet homme qu'on vient de licencier pour calibrer le budget de l'entreprise; cette

personne victime de calomnie dans son entourage. Avec Jésus, les valeurs sont renversées. Moi, je l'ai rencontré, cette semaine, sous les traits d'une jeune mère de famille qui a perdu son mari dans un accident et qui n'arrive toujours pas à s'en remettre. Jésus, je lui ai tourné le dos en m'esquivant devant une personne qui voulait entrer en dialogue avec moi.

Avec Jésus, la croix, la douleur, l'humiliation deviennent grandeur grandeur de la rencontre. Nous voyons dans la croix de Jésus un symbole éclatant de l'amour. ***Nous voudrions voir Jésus.*** Où faut-il regarder? Il faut lever les yeux vers celui qui a été transpercé. Dans une hymne du bréviaire nous proclamons: **“Puisqu'il est avec nous pour ce temps de violence, ne rêvons pas qu'il est partout sauf où l'on meurt.... Tournons vers lui notre patience, allons à l'homme des douleurs qui nous fait signe sur la croix.”**

Mais “voir “ Jésus ne suffit pas. Il attend de nous que nous le suivions et que nous l'imitions. Rien de moins ! C'est un appel qui revient souvent dans l'Évangile: prendre sa croix et suivre Jésus.

Quand Dieu a voulu venir à notre rencontre, il s'est fait l'un de nous, il s'est fait notre serviteur, notre ami, notre esclave, comme le dit la formule consacrée. Il est descendu parmi les hommes et s'est fait le dernier de tous. Alors nous, pour le voir, pour le rencontrer, nous n'avons pas à chercher très haut ... nous n'avons pas à scruter le ciel ou à poser notre regard sur quelque personne importante, haut placée Nous n'avons qu'à baisser les yeux pour le voir nous aimer. Nous n'avons qu'à ouvrir nos propres coeurs pour le reconnaître dans ce lieu qu'il a créé de tout son amour.

Alors, ***Nous voudrions voir Jésus.*** Nous connaissons maintenant un petit peu plus comment nous y prendre. Notre mission, n'est-ce pas de donner le goût aux autres de vouloir voir Jésus ?

Nous leur donnerons le goût D. et P.

Quête = Appui des gens de coeur qui, dans les pays les plus pauvres, essaient de mettre en oeuvre des solutions pour aider leurs compatriotes. D. et P. par notre partage, soutien ces efforts qui portent du fruit pour améliorer la vie des plus démunis.